



Llega Lula y Miguel Díaz-Canel

El presidente de Brasil, Luiz Inácio *Lula* da Silva, llegó ayer a la Ciudad de México para asistir a la investidura de Claudia Sheinbaum, ceremonia que se celebrará el 1 de octubre. El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, fue el primero en aterrizar el domingo. Son 16 los dirigentes internacionales que han confirmado. **Pág. 5**

ADRIÁN VÁZQUEZ



**EL PRIMERO FUE DÍAZ-CANEL, DE CUBA**

Llegan líderes a toma de protesta

JONATHAN PADILLA Y ARCELIA MAYA

Luiz Inácio *Lula* da Silva discutirá con la próxima presidenta la crisis venezolana

Ayer llegaron los presidentes de Cuba y Brasil a México para la toma de posesión de Claudia Sheinbaum como presidenta del país, ceremonia a la que confirmaron su asistencia 16 jefes de Estado.

El primero en llegar fue el mandatario cubano, Miguel Díaz-Canel, quien tiene agendada una comida privada con el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, para hoy y su asistencia a la investidura de Sheinbaum.

Díaz-Canel fue recibido por una comitiva del Gobierno federal encabezada por David Kershenobich, próximo secretario de Salud.

También llegó ayer Luiz Inácio *Lula* da Silva, presidente de Brasil, quien fue recibido por Lázaro Cárdenas Batel, designado como próximo jefe de oficina de la Presidencia.

Lula se reúne hoy con Sheinbaum para abordar el tema de la crisis venezolana, para la que se busca una mediación conjunta de Brasil, Colombia y México que propicie un diálogo entre el presidente venezolano, Nicolás Maduro, y la oposición después de las elecciones de julio pasado.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, quien viajaría ayer a México, aplazó su salida hasta hoy luego de que se accidentó un helicóptero de la Fuerza Aérea Colombiana (FAC) durante una misión humanitaria en el departamento del Vichada, al este del país, que causó la muerte a sus ocho tripulantes.

“He decidido aplazar mi viaje a México para el día de mañana por el accidente del helicóptero de la Fuerza Aérea. Quiero acompañar a las familias en su dolor y seguir la investigación personalmente para determinar las causas



del suceso", anunció el presidente en su cuenta de X.

Hoy también vuela el presidente de República Dominicana, Luis Abidán.

Son 16 los dirigentes internacionales que han confirmado su participación a la toma de protesta de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, entre ellos: el presidente de Bolivia, Luis Arce; el de Guatemala, Bernardo Arévalo y el presidente de Paraguay, Santiago Peña.

Además, acudirán representantes de hasta 105 países y 22 organismos internacionales, entre los que destaca la presencia de la primera dama estadounidense, Jill Biden, quien encabezará la comitiva del país norteamericano.

Sheinbaum ofrece esta noche una cena con algunos mandatarios e invitados internacionales, mañana, los jefes de estado y representantes diplomáticos participarán en la ceremonia de investidura de Sheinbaum Pardo, primera mujer que ocupará la Presidencia de los Estados Unidos Mexicanos, que se llevará a cabo en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Posteriormente, los mandatarios e invitados especiales se trasladarán a Palacio Nacional donde tendrá lugar el saludo y foto oficial y un almuerzo.

"ESTOY LISTA"

"Le digo a usted y al pueblo de México: Estoy lista, estoy fuerte. Está listo el pueblo de México para iniciar la Segunda Etapa de la *Cuarta Transformación* de la vida pública de México", así fueron las palabras de Claudia Sheinbaum Pardo, a dos días de tomar protesta como nueva Presidenta de la República y recibir la banda presidencial en el Congreso de la Unión.

La Presidenta electa se despidió de Andrés Manuel López Obrador. "Hoy, si me lo permiten, quiero darle las gracias, además de por su lucha incansable que continúa ahora en la reflexión de la grandeza de nuestro hermoso país, por su generosidad para realizar esta gira de transición histórica. Han sido momentos memorables".

En la gira de acompañamiento que realizó al lado del presidente Andrés Manuel López Obrador, la próxima mandataria mexicana dijo "se cierra el día de hoy, esta transición histórica que inició el 14 de junio, y es mi última intervención previo a asumir como Presidenta Constitucional".



“

**CLAUDIA
SHEINBAUM**
PRESIDENTA ELECTA**“Le digo a
usted y al
pueblo de
México:
Estoy lista,
estoy
fuerte”**

ADRIÁN VÁZQUEZ

**Llegada del** presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel